

Jésus est la source de la vie

Chers frères et sœurs,

Le printemps arrive. Nous commençons à voir des papillons, symboles de rétablissement, de renaissance et de croissance. Il est intéressant de voir des papillons aux multiples couleurs voler sous le soleil printanier. Des ailes de papillon ornent déjà de belles fleurs encore plus belles.

En regardant les magnifiques ailes de papillon au soleil, peu de gens auraient deviné que la vie passée du papillon était un vilain ver que tous ceux qui le voyaient devaient éviter. Pour se transformer en un beau papillon, le ver doit douloureusement sortir de son corps.

Frères et sœurs,

Le Carême est un bon moment pour transformer nos vies. Les sacrifices et les austérités du Carême nous dirigent vers une nouvelle vie, comme une chenille qui se transforme en papillon.

La Parole de Dieu aujourd'hui veut nous dire le message de la vie, nous orientant ainsi vers Jésus comme véritable source de vie.

À travers de nombreux événements différents qui se sont produits et se produisent, chacun de nous ressent la fragilité de la vie terrestre. Comme une fleur qui reste aujourd'hui mais se fanera demain, nous ne pouvons jamais savoir ce qui se passera demain. La foi catholique nous enseigne qu'en tant que croyants, dans la condition mortelle, nous sommes appelés à rechercher la vie éternelle. Parce que la vie ne s'arrête pas dans cette vie, mais continue après la fin de notre vie terrestre.

Au tombeau de Lazare, Jésus a démontré sa puissance. Il ordonna au mort de sortir de la tombe en présence de ses proches et de ses voisins. Tandis que Marthe, la sœur de Lazare, parlait de la résurrection à la fin du monde, Jésus voulait mettre l'accent sur la résurrection maintenant. En effet, la mission de Jésus quand il est venu sur terre était d'amener les gens à une nouvelle vie. Cette nouvelle vie que nous pouvons gagner aujourd'hui, lorsque nous acceptons sincèrement son enseignement. La vie dans la grâce sur cette terre est notre garantie de vie éternelle dans le Royaume de Dieu.

Homélie du 5^e Dimanche de Carême 2023

Cependant, frères et sœurs,

Le péché nous a emprisonnés dans des tombes, qui peuvent être fermées, égoïstes devant les autres.

Jésus est venu accomplir la prophétie d'Ezéchiel que nous avons entendue dans la première lecture : « Je vais ouvrir vos tombeaux et je vous en ferai remonter, ô mon peuple... ». Saint Jean décrit un Jésus qui était vraiment « un homme ». Il a touché la douleur des gens, versé des larmes devant la souffrance d'amis et les a aidés à sortir de la tombe. L'image de Jésus dans les évangiles que nous avons entendus n'est pas décrite comme un sorcier, mais comme un Dieu fait par l'homme avec un cœur humain, partageant et supportant la douleur humaine, laissant la place à des gens heureux et glorieux.

Pour sortir du tombeau du péché, chacun de nous est appelé à faire des sacrifices chaque jour. Car, changer de vie, donner un autre tournant à la vie, c'est aussi rompre avec le passé, lâcher prise de tous les liens du passé pour vivre dans la liberté des enfants de Dieu, vers un avenir lumineux dans la paix. Grâce à la nouvelle vie, chacun de nous est comme une personne marchant au soleil, n'ayant pas peur de trébucher.

Frères et sœurs,

Sur le chemin du retour vers le Seigneur, nous perdons souvent espoir, parce que nous nous retrouvons dans de nombreux péchés et parce que nous nous retrouvons profondément dans le borbier de la faiblesse.

La sœur de Lazare, Marthe, malgré sa profession de foi affirmative, ne s'attendait pas à ce que son frère soit ressuscité. Elle dit au Seigneur : « Seigneur, il sent déjà ; c'est le quatrième jour qu'il est là ». C'est lors de la perte d'espoir selon le raisonnement humain commun que la puissance de Dieu s'est révélée. Jésus a donné de l'espoir aux gens à un moment où ils se sentaient coincés dans la vie. Un corps qui a commencé à se décomposer, par la puissance de Dieu, peut encore être ravivé. Une personne qui est pleine de péchés, si elle sait s'arrêter et se repentir, peut encore être pardonnée.

Jésus est la source de notre vie. Le miracle de ressusciter Lazare d'entre les morts est à la fois une démonstration de sa puissance divine et une préfiguration de sa résurrection. D'entre les morts, Il est ressuscité dans la gloire, garantie de résurrection pour ceux qui croient en Lui.

Homélie du 5^e Dimanche de Carême 2023

Ceux qui sont courageusement et résolument sortis de la tombe vivront une nouvelle vie. Cette vie n'est plus dominée par la chair, mais est libre, bien que vivant toujours dans un corps qui a encore beaucoup de faiblesses. Nous avons la chance d'avoir l'Esprit Saint qui nous motive et nous renouvelle, afin que nous ayons la force de nous élever dans cette nouvelle vie (*cf. Deuxième lecture*).

Frères et sœurs,

Le carême tire à sa fin. La question pour chacun de nous est : Est-ce que j'entends Dieu appeler à sortir de la tombe ?

Que Dieu nous donne la force et le courage d'aller à la rencontre de Celui qui est la véritable source de vie.

" Des profondeurs je crie vers toi, Seigneur". Ce psaume parle non seulement de la condition tragique de l'homme, mais aussi de l'espérance dans la miséricorde de Dieu. C'est Lui qui nous rendra libres.

P. Fx Phan Van Duong

